



Union des Eglises Protestantes d'Alsace et de Lorraine  
**PAROISSE PROTESTANTE DU RIED-NORD**

La Wantzenau - Kilstett - Gamsheim  
Offendorf - Herrlisheim - Drusenheim



Pasteur et Président : Claude CONEDERA - 9, rue de Limoges 67850 HERRLISHEIM Tél.: 03.88.96.91.50  
Vice Président : Annie VIERLING 1 Rue du Petit Magmod 67610 LA WANTZENAU Tél. 03 88 96 65 75

**Conseil Presbytéral**  
**Compte rendu réunion du 18 Mars 2014**

**Présents :** Mmes Vierling, Meyer, Metais, Merkel, Haffner, Heckmann, Oertel et Torterat  
MM Conedera, Wayoff

**Excusés :** Mme Brouker, MM Cau et Georg

**1. Chant :** NCTC : 251 «Grand Dieu nous te louons »

**2. Message :**

En ce temps d'élections : message sur la cohabitation du christianisme et de la politique .

Le Nouveau Testament exprime des avis différents sur cette question :

Prier pour les autorités ( Éphésiens)

Hostilité ( Apocalypse) Le pouvoir politique est démoniaque le chiffre 666 désigne l'Empire romain .

Rendez à César ce qui est à César ( Mat 22) . Luther en a tiré sa théorie des 2 règnes

Il est effectivement difficile de séparer la sphère publique de la sphère privée Tout le monde est concerné par la chose publique ( res publica) . En ce sens la démarche de l'Uepal (culte du 2 mars 2014 ) est positive .

Il est regrettable que les églises aient été exclues de la Commission d'éthique, elles y avaient leur place .

**3. PV du 5 Février 2014**

Le PV est adopté à l'unanimité .

**4. Point financier**

Compte courant : 2 718,33 €

Livret : 12 416,59 €

Tonic + : 4 000 €

La retraite a été payée le 10 Mars 2014 .

La paroisse catholique de La Wantzenau a adressé un courrier de remerciements pour la participation aux frais de rénovation de l'église .

**5. Benediction des couples de même sexe ;**

A la demande de la Fédération des Eglises Protestantes, le Conseil est invité à débattre de ce sujet .

A cet effet, des documents ont été remis lors du dernier conseil afin d'étayer le débat .

Le pasteur rappelle au préalable que pour Luther, le mariage relève de la compétence de la société, l'église bénit ( bénédiction : « bonne parole », on prie pour que Dieu manifeste sa présence dans la vie du couple et que le couple s'inscrive dans la durée .

Depuis 2013 , la loi a changé, et il faut éviter les risques de schisme dans les églises protestantes sur ce sujet ou de constitution de paroisses spécialisées . D'où le débat d'aujourd'hui . Pour l'église catholique, le mariage étant un sacrement, la question ne se pose pas .

Sont rapportés ci dessous des différentes réflexions du Conseil . L'ensemble sera repris dans un texte qui sera transmis, après validation lors du prochain conseil, à l'Uepal .

– En ce qui concerne les documents remis, les membres du CP considèrent que les textes de l'Ancien Testament n'apportent pas grand chose au débat. Il s'agit principalement de situations violentes et d'agressions .

La lecture des textes ( Ancien et Nouveau testament) peut être faite soit dans le sens d'une condamnation de l'homosexualité comme dans l'autre sens .

– Il est vrai que le mariage est traditionnellement entre un homme et une femme qui s'unissent pour fonder une famille. Le principe de la complémentarité des hommes et des femmes est largement affirmé dans la Bible . Maintenant, la loi existe depuis 2013 . Il faut donc y réfléchir .

– Il est relevé que la question de la bénédiction ne concerne qu'une faible proportion de cérémonies . En 2013 , il y a eu 3% de mariages homosexuels mais la loi venait de passer, le chiffre sera certainement plus faible en 2014 . Par ailleurs tous les couples homosexuels ne demanderont pas une bénédiction . Cela ne devrait concerner, au final, que peu de personnes . Il faut toutefois anticiper ;

– L'église se doit d'accueillir tout le monde quelque soit son sexe, sa race, pourquoi rejeter une orientation sexuelle ? Il paraît difficile de refuser une bénédiction à des personnes qui s'aiment et qui sont sincères .

– Beaucoup de jeunes hétérosexuels se marient sans croyance, pourquoi le refuser à des gens qui croient . On ne peut pas refuser de donner des repères sur la base d'une sexualité . DifférentE .

– Le terme de « mariage » pose en fait un problème. Il faut éviter des caricatures de cérémonies, mais si le couple est sincère , pourquoi leur refuser une bénédiction . Le pasteur rencontre le couple et peut mesurer leur engagement .

– La question de la forme de la cérémonie et de la liturgie se pose . On ne peut calquer sur un mariage classique ( textes, engagements .. ) .Il faudrait réfléchir à adapter cette cérémonie .

– N'y a t il pas un risque de choquer certains paroissiens et d'entraîner une désaffection de notre église? Le CP ne pense pas, il est évident qu'il est important d'expliquer la décision aux paroissiens

Le débat ayant eu lieu de manière tout à fait sereine et dans le respect de chacune et étant clos, il est convenu d'établir un document de synthèse à destination de l'UEPAL . Il sera à approuver et éventuellement à compléter lors du prochain CP .

## **6 . Divers**

### **Concert des Ukrainiens**

ok pour proposer un concert le 14 Mai à 20 H

Mais il est difficile de laisser le centre au groupe de jeunes qui les accompagne du 14 au 17 mai . Le centre est loué le mercredi et le samedi .

Il faut voir s'il n'est pas possible de les loger en partie au presbytère ou bien sous tente (les jeunes)? Une solution est à rechercher

**Assemblée d'inspection : (E. Metais)**

Le partage est lieu de cultes entre catholiques et protestants va être à l'avenir préconisé , afin de réduire les coûts d'entretien

**Assemblée consistoriale (22/03/2014)**

S.Oertel et M. Haffner y participent .

La réunion a lieu à Offendorf , il faut donc préparer café, jus d'orange et brioches . M. Haffner s'en occupe .A. Vierling passera à 8 h pour aider à la préparation . JJ. Wayoff et C. Conedera prépareront la salle le vendredi soir .

**Pastorale d'inspection ( 25/03/2014)**

à Offendorf . JJ. Wayoff s'occupera du café et des tresses .

**Roseau :**

Devrait être distribué début Avril

Repas paroissial: tartare de saumon, entrecôte sur le grill, gratin dauphinois et ratatouille

Prix 16 € , 10 pour les enfants

Sujets : réservations repas paroissial, JMP, retraite, Noël et théâtre des jeunes, mémorial des baptêmes

**Culte à 4 pattes :**

pourrait être envisagé pour l'année prochaine . Des parents étaient intéressés lors du culte mémorial de baptême . C.Conedera et L.Torterat iront assister à un culte .

**Informatique :**

les cours pour les primaires étaient toujours sur l'ancien Mac . Il est en panne . Il faudrait essayer de les récupérer .

Mickaël Metais va essayer de voir s'il peut faire quelque chose . Si ce n'est pas possible, il faudra voir avec Apple . Cela aura un coût .

**Festival du consistoire :** en projet à Schweighouse pour le 6 juillet 2014 .

A confirmer

**Vacances du pasteur :** certainement , début Juillet . A confirmer

**Retraite :**

Il est décidé de récompenser les animateurs pour leur implication et leur travail. Ils recevront 150 € chacun .

**Planning**

pas de modification au fichier transmis . A noter :

Mariages :

10/05/2014 : 16 h . Offendorf

12/07/2014 Offendorf

08/08/2014 : 16h . Kilstett

Baptêmes

04/05/2014 : La Wantzenau

08/06/2014 : Offendorf (Pentecôte . Ste Cène )

20/07/2014 : à confirmer .

Fin du conseil à 22 h

Le Président

Prochain CP le 9 Avril 2014 à 20h

La secrétaire